

## Economía & Negocios

# 7

de agosto de 2024: es la fecha que entra a la historia como el día en que se oficializó el cese paulatino de la siderúrgica de Talcahuano.

ÚLTIMAS HORAS EN FUNCIONES POR EL CESE DE LA EMPRESA

# “Huachipato me dio la oportunidad de seguir creciendo”: este lunes se apaga el Alto Horno de Huachipato

Durante la madrugada se realizaron las últimas operaciones de una unidad histórica y altamente simbólica de la usina de Talcahuano. Sindicato proyecta despidos masivos desde esta jornada.

C.Cortez/N.Ojeda  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Este lunes la Siderúrgica Huachipato ejecuta el apagado de Alto Horno, una de las últimas áreas de la empresa que continúa en funcionamiento.

Esto, en el contexto del cierre paulatino de la firma acerera, el cual se espera esté materializado en su totalidad al término del mes de octubre.

En paralelo, se lleva a cabo el término de operaciones de Acería y Colada Continua, otros estamentos claves.

### Un símbolo

El Alto Horno fue siempre todo un símbolo de la empresa, tanto a nivel de producción como visual, e incluso se incorporó al diccionario de los habitantes de Talcahuano donde una de las avenidas principales de la ciudad, y donde incluso se encuentra el Hospital Las Higueras, uno de los barrios vinculados a la usina, lleva el mismo nombre.

Fernando Orellana, presidente del Sindicato 2 de trabajadores, especificó que el apagado comenzó en la madrugada de este lunes, cuyo fin se proyectó para las primeras horas de esta misma jornada.

De hecho, para ello, incluso se orga-



ÚLTIMAS HORAS. La fotografía corresponde a este domingo en el Alto Horno de Huachipato.

FOTO: SINDICATO 1 DE HUACHIPATO

nizó una ceremonia especial al interior de la planta.

Ahora, tras ello, solamente quedará en funcionamiento Coquería.

### Proyectan despidos masivos

El dirigente dio cuenta que en Alto Horno trabajan al menos 50 personas y que “se espera que desde el lunes 23 vengán despidos masivos de estas tres zonas”, cerradas a partir de este fin de semana.

“Hay resignación por parte de los compañeros, tristeza porque Huachi-

pató entregó empleos de calidad. Pero al menos estamos un poco más tranquilos porque se logró un acuerdo para los bonos de salida”, señaló Orellana.

Asimismo, destacó que dentro de la planta existe una importante cantidad de extranjeros, sobre todo venezolanos, que no esperaban el cierre de la empresa ubicada en Talcahuano. “Llegaron desde siderúrgicas de allá. Llegaron a aportar y estuvieron cinco o seis años y pensaban que estarían toda su vida con nosotros, no esperaban lo que pasó. Estaban agradeci-

dos porque la empresa les entregó trabajo de calidad”.

### “Sentimientos encontrados”

David Pichardo es, hasta este lunes, operador de Alto Horno. Llegó desde Venezuela en enero de 2018 para trabajar en una empresa contratista y, a partir de octubre de ese año, era parte de la planta.

“Hasta ahora estamos todos con sentimientos encontrados pero cumpliendo con nuestra labor. Seguramente desde el lunes comenzarán a aflorar

más los sentimientos”, reveló.

En ese sentido, valoró la oportunidad que tuvo para insertarse en el mundo laboral chileno. “Viniendo de otro país es difícil, pero Huachipato me dio la oportunidad de seguir creciendo profesionalmente y aportar con la experiencia que tenía en mi país”, mencionó.

Con emoción, rememoró que “el ambiente es excelente, siempre me sentí acogido y arropado por los compañeros. Nunca hubo algún tipo de xenofobia o discriminación. Las personas tienen un excelente trato, tanto compañeros como jefaturas”.

De cara al futuro, Pichardo lamenta que todavía piensa cómo reinventarse porque “Huachipato es una industria de desarrollo para el país, parte siderúrgica no queda, es complicado continuar en la misma área laboral porque tendría que irme a otro país”.

“Ha sido un final digno y emblemático de toda una era en la historia del acero chileno”, comentó Jean Paul Saure, gerente general de la empresa.

### Grau llega a la zona

A propósito de todo el proceso del último año de Huachipato, y sobre todo luego del anuncio de cierre indefinido conocido en agosto, es que se intensificaron las reuniones, acuerdos e ideas para implementar medidas de mitigación o reimpulso de la actividad laboral para la zona.

En este contexto es que este lunes el ministro de Economía, Nicolás Grau, llegará otra vez al Biobío para el lanzamiento del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío.

Lo hará junto a la ministra de Obras Públicas, Jessica López, y el subsecretario del Trabajo, Giorgio Boccardo.

Vale recordar que esto es consecuencia del trabajo conjunto con los sindicatos que son parte de la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria del Biobío, gremios y universidades locales.

La instancia es a partir de las 8.45 horas en la Universidad de Concepción.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl